

Los habitantes de la CAV acudieron a las bibliotecas una media de tres veces

Tan sólo Ceuta, Melilla y Baleares están por debajo.

Los navarros encabezan la estadística con casi siete visitas anuales, dos puntos por encima de la media. Merche Peña Bilbao. Los ciudadanos de la CAV acudieron a la biblioteca una media de casi tres veces (2,94) durante el año 2006, una frecuencia inferior a la de la media estatal (4,42 visitas por habitante), según datos hechos públicos por el Instituto Nacional de Estadística (INE). Los navarros, junto a los cántabros, fueron los ciudadanos del Estado que más visitas realizaron, con una media de casi siete estancias (6,93) por persona, lo que supone más de dos puntos por encima de la media.

Mientras el número de visitantes declarados en el Estado se incrementó un 4,6% en el año 2006 respecto a la anterior Estadística de Bibliotecas de 2004, alcanzando la cifra de 194,7 millones -una media de 4,42 veces al año-, en la CAV esta cifra se encuentra muy por debajo y sólo supera a las provincias de Ceuta (0,38), Melilla (0,72), y Baleares (2,69).

En cuanto al número de centros bibliotecarios, la CAV se sitúa entre las comunidades con menos bibliotecas, con 317, siendo Andalucía la que más centros posee, con 873, y la que menos Melilla con diez. El total estatal se sitúa en 6.523 recintos, cifra inferior casi en un 1% a la de 2004. No obstante, teniendo en cuenta los puntos de servicio o locales que dependen de las bibliotecas, esta cifra se eleva a 8.086, un 0,4% menos que en 2004.

Durante el año 2006 los usuarios del Estado tomaron en préstamo domiciliario 68,2 millones de documentos, lo que supuso un aumento del 3,8% y una media de 1,55 por persona a nivel estatal. Las comunidades con mayores tasas de préstamos por persona fueron Castilla y León -2,79 documentos por persona-, Castilla La Mancha -2,35- y Cataluña -2,33-, mientras que la CAV se sitúa en el noveno puesto con 1,53 documentos por persona.

Por tipo de documento, el libro sigue siendo el principal objeto de préstamo con el 64% del total, por delante de los documentos audiovisuales (19%), los sonoros (9%) y los (electrónicos), 3%. Respecto al 2004, el préstamo de documentos audiovisuales creció un 30,6% y el de electrónicos un 7%; por el contrario el préstamo de libros descendió un 0,8% y el de documentos sonoros cayó un 11,9%.

Nuevas tecnologías El uso de las nuevas tecnologías se está consolidando en las bibliotecas. Así, la proporción de estos centros con acceso a internet se ha duplicado en seis años llegando a alcanzar el 85,5%, en 2006. Según el estudio del INE, el 21,4% de las bibliotecas dispone de página web,

alcanzando un total de 278,7 millones de visitas y un crecimiento del 74% respecto al año 2004.

El empleo de ordenadores "está cada vez más generalizado" y, de hecho, el 89% de las bibliotecas españolas ya los poseen para su gestión interna, y el 74,4% "para uso público exclusivo". "Ello supone que los usuarios tienen a su alcance 36.821 equipos, un 45% más que en 2004", según el INE. El 49% de las bibliotecas disponen de lectores/reproductores de documentos, que han pasado de los 9.819 que había en 2004 a los 12.244 de 2006. La catalogación automatizada es ya una realidad en el 68,3% de los centros y el préstamo automatizado en el 49,5%.

Plantilla De las 6.523 bibliotecas que había en el Estado en el año 2006, 4.115 eran públicas. De ellas, 4.002 dependían de los ayuntamientos, que son los que realizan una mayor esfuerzo de financiación en este campo. Las bibliotecas españolas cuentan con una plantilla total de 23.489 personas, de las que casi 7.000 son bibliotecarios profesionales, 9.113 son auxiliares y otras 7.427 son trabajadores especializados.

Los navarros y los cántabros, casi siete veces al año, fueron los que más visitaron las bibliotecas en 2007.